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Campeonato Paraisense Escolar
de Xadrez teve mais de 500 inscritos

Comissão de revisão da Lei Orgânica se
reúne para dar continuidade a trabalhos

Dois paraisenses estão
entre 40 finalistas do
27º Prêmio Ernesto

Illy Café SustentávelEstacionamento será permitido em
ambos os lados da Placidino Brigagão
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

RADICAIS AINDA LIVRESINTERLAGOS
Mais uma vez o Jornal do Sudoeste se faz representar
em Interlagos, São Paulo, para a realização da prova
do Grande Prêmio Brasil de Fórumla 1. O colunista
Sérgio Magalhães é o responsável pela cobertura que
está sendo realizada desde a quinta-feira, 9. Matérias
exclusivas estão sendo produzidas e divulgadas no site
do jornal. Especialista em automobilismo Serginho
mantém os leitores informados através de sua coluna
de tudo o que acontece nas pistas da F1e também da
Stocar entre outras provas, inclusive de motociclismo.
São poucos e raros os meios de comunicação do interior
do Brasil que realizam este trabalho.
COPASA
A Câmara Municipal de Pouso Alegre promoveu no início
da semana o encontro denominado Movimento Regional
dos Presidentes de Câmaras Municipais, que tem como
objetivo buscar soluções para resolver os problemas
gerados pela Copasa nos municípios. Representantes
de dezenas de Câmaras Municipais da região marcaram
presença no evento, que foi conduzido pelo presidente
da Casa de Pouso Alegre, vereador Adriano da Farmácia
(PR). De Paraíso, o presidente Marcelo Morais participou
do encontro e representou os paraisenses.
RESULTADO
Ao fim do encontro, os presidentes formaram uma
Comissão para unir forças. A ideia é ir em comitiva à
Assembleia Legislativa de Minas em audiência com os
deputados para cobrar ações efetivas que resultem em
melhorias nos serviços prestados pela Copasa.  Pelos
lados da Assembleia várias já foram as reuniões e
audiências realizadas para tratar do assunto, mas até o
momento, não se tem notícias de medida prática adotada
que resulte em atendimento aos interesses dos
consumidores. Poucos foram os locais onde se
conseguiu impedir as cobranças abusivas em relação
aos serviços realizados e outros não prestados.
NA JUSTIÇA
A propósito é de autoria do presidente da Câmara,
Marcelo de Morais, a ação que foi impetrada em
setembro contra a Copasa que através de liminar pede
a anulação imediata da cobrança da tarifa de esgoto
em Paraíso.
ESTACIONAMENTO
A Prefeitura de São Sebastião do Paraíso finalmente
vai atender um antigo pleito de comerciantes, moradores,
vereadores e da população em geral em relação ao
estacionamento em uma parte da rua Dr. Placidino
Brigagão. Desde a administração anterior é que em
parte da via tinha o impedimento para que houvesse
estacionamento no lado esquerdo. Agora a sinalização
já foi refeita e a restrição ocorrerá somente na quadra
onde houver semáforo. O vereador Sérgio Gomes
comemora já que foi um dos grandes batalhadores por
esta causa.
PARAISENSES
Policiais civis de São Sebastião do Paraíso participaram
em Passos da Operação Purgamentu deflagrada na
manhã da quinta-feira,9. A ação executada pelo Ministério
Público com participação da Policia Federal e apoio da
Polícia Militar e Civil, investiga fraudes em contratos com
empresas de coleta de lixo e limpeza urbana. Foram
cumpridos 15 mandados de prisão, 44 de busca e
apreensão e 11 conduções coercitivas. Destaque para o
recolhimento do ex-prefeito de Passos Athaíde Vilela. Os
mandados foram expedidos pelas Varas Judiciais em
Passos e Ribeirão Preto, com apoio da Polícia Civil de
Minas Gerais e da Polícia Militar de São Paulo.
AMEG
O prefeito Walkinho participou ontem pela manhã da
136ª Assembleia Geral Ordinária da Associação dos
Municípios da Microrregião do Médio Rio Grande (Ameg)
em Carmo do Rio Claro. O tema principal foi a saúde
pública regional e a revisão da Programação Pactuada
Integrada (PPI) que define quantidade e especialidades
dos procedimentos a serem contratados e custeados
em cada instituição prestadora de serviços em nossa
região. Tem prefeitura investindo 30% do seu orçamento
em Saúde quando o preconizado por lei é 15%.
CAFEICULTURA
A Comissão de Desenvolvimento Econômico, Indústria,
Comércio e Serviços da Câmara Federal  aprovou, nesta
semana o Projeto de Lei do deputado Carlos Melles
(DEM/MG) que autoriza a destinação de parte dos
recursos do Funcafé para a participação em fundo
garantidor de risco de crédito para cafeicultores e suas
cooperativas.O parlamentar informa que têm sido
frequente as queixas dos produtores no sentido da exigir
garantias excessivas na contratação de operações de
crédito rural.Melles preside a Frente Parlamentar Mista
do Café. Ele ressalta que a atual política cafeeira não
está à altura da realidade do setor, visto que o Brasil é
o maior produtor e segundo maior consumidor de café.
CONGADA
Faltando menos de um mês para a solenidade de
Levantamento das Bandeiras, evento religioso que
marca o início das festividades da Congada em Paraíso,
é grande o silêncio entre os envolvidos. E sabido que o
terreno entre congadeiros e moçambiqueiros é dos mais
melindrosos e nem tudo o que se faz costuma agradar
gregos e troianos. Disputas internas à parte já existe
uma expectativa em torno da organização dos festejos.
Nos bastidores algumas associações que pretendem
participar da realização da festa já começam a se
movimentar
FERIADO
Mesmo com a polêmica e a tentativa de cancelamento,
está mantido para o próximo dia 20 deste mês o feriado
municipal referente ao Dia da Consciência Negra e do
herói nacional, Zumbi dos Palmares. A proposta foi
aprovada pela Câmara dos Vereadores e foi
transformada em lei municipal em 2016. Naquele ano a
data caiu no domingo e não houve polêmica. Agora
através de decreto o Executivo homologou o feriado,
conforme publicação da edição nº 301, em 16 de janeiro
do Jornal Oficial do Município. Para 2018, a intenção é
transformar a data em ponto facultativo, possibilitando
que empresas e comerciantes que quiserem possam
abrir suas portas.
PARABÉNS MESTRE ZAQUEU
O Mestre (com letra maiúscula) Marcio Zaqueu mais uma
vez fez bonito na China, desta vez no 7.º Campeonato
Mundial de Kung Fu, na província de Sichuan. No berço
desta arte marcial, disputando com competidores de alta
estirpe, Zaqueu com todo o mérito foi o terceiro colocado
do mundo em sua categoria, Medalha de Bronze. É a
sua quarta participação no mundial. Com esta são sete
medalhas de bronze e duas de prata. No mínimo precisa
ao menos ser ressarcido das despesas que precisou
fazer com recursos próprios, tendo em vista o pequeno
apoio financeiro que conseguiu.
REFORMA TRABALHISTA
Neste sábado,11, passa a vigorar as novas regras
aprovadas pela Reforma Trabalhista. No total, foram
alterados mais de 100 pontos da Consolidação das Leis
Trabalhistas (CLT) e todas as mudanças têm gerado
dúvidas nos profissionais atualmente empregados e nos
que estão em busca de recolocação. E não apenas os
trabalhadores que estão com dúvidas com as novas
regras da Reforma Trabalhista. São diversas as
interpretações e são poucos os esclarecimentos que
deixam a maioria das pessoas mais com dúvidas do que
com respostas certeiras.

Vittorio Medioli
Se as pesquisas de intenções de voto servissem de ver-

dade, quando faltam 11 meses para a escolha do novo presi-
dente, teríamos agora um quadro um tanto desalentador.

O Brasil voltaria a ter Lula, desta vez diminuído pelas de-
núncias de corrupção, e com seus ex-generais presos em
Curitiba, ou um Jair Bolsonaro, que de governo tem poucas e
vagas noções.

Duas candidaturas com discursos extremos. Um queren-
do se vingar das ofensas e acusações, mostrar assim que
não é o que dizem dele. Certamente não mais o "Lulinha paz
e amor" que encantou o povo em seu melhor momento. A
alternativa dele tem como mote varrer o lulopetismo até o
último vestígio e implantar um regime autoritário militarista.

São candidaturas sem propostas mínimas de governo,
apenas acenos fortes e marcas pessoais, exacerbadas pelo
messianismo de alguém que de messias não tem a face
nem o carisma.

Tanto uma como a outra emanam vingança e mostram
ser inábeis para conciliar, aglutinar, estabilizar, levar para além
do mar vermelho seu povo exilado da modernidade. A
exaltação dos defeitos e dos vícios do oposto atesta a ca-
rência de virtudes de estadistas que possam preencher o
que mais se exige de um condutor da prosperidade de uma
nação.

As alternativas visíveis e preferidas neste momento apon-
tam para um governo "sindical" ou outro "militar". A maior
parte da nação não quer nem um, nem outro. A pluralidade e
o equilíbrio são condições sine qua non. Disso pode se crer
que esse quadro ainda apresenta-se aberto a mudanças. Falta
um intérprete do pensamento mais comum.

Nenhum dos dois, Lula ou Bolsonaro, é de consenso.
Marcados por rejeição espantosamente superior às inten-
ções de voto, não garantem ao eleitor a promoção de um
Brasil moderno, confiável, estável. A intolerância e o porrete
despontam nos discursos dirigidos ao MTST ou às Forças
Armadas. Nisso a sociedade plural, a majoritária, continua
fora, assim como quem trabalha e sua a camisa para se
manter e contribuir com 40% do que produz para o Tesouro

Nacional.
O Brasil dos extremismos de direita ou de esquerda não

será o Brasil da normalidade, da harmonia. Num horizonte,
mais que fortes contrastes, é preciso ter segurança jurídica,
a vontade de reformular a burocracia, de gerar moderniza-
ção, de instalar confiabilidade que atraia investimentos e pro-
gresso.

Existem hoje mais dúvidas e temores, uma angústia na-
cional de que o país continuará fora do rumo certo.

A popularidade e as intenções de agora não significam
necessariamente votos em outubro de 2018. O sentimento
da nação é de enjoo com o mundo oficial. A revolta contra a
impunidade, o Congresso Nacional e parte do Judiciário pro-
voca a intolerância. Grande parcela é levada a imaginar: "Se
a esquerda não funcionou, vamos para a direita". A história
nos faz lembrar que os grandes momentos de crescimento,
em qualquer tempo e nação, se deram em governos que,
como o de Juscelino Kubistchek, tinham programas e metas
e abominavam o confronto. Conciliavam e davam segurança
ao cidadão. Não perdiam tempo com adversários e, com gran-
deza, sabiam transitar entre os opostos sem perder de vista
a meta.

Já disse nesta coluna, há dois meses, que Bolsonaro
cresceria nas intenções de voto. De 16% já está em 25%,
apenas três pontos atrás de Lula. Considerando ainda a forte
rejeição de 39% atribuída ao petista, pode-se imaginar que,
exatamente por esse sentimento contrário e na ausência de
uma alternativa no horizonte, o ex-oficial do Exército poderá
ultrapassar o ex-presidente.

Embora essas pesquisas signifiquem o esgotamento da
tolerância com a classe política, estão ainda longe de se
concretizar em 2018. Bolsonaro, neste momento, deve agra-
decer a Lula como principal motivo de seu portentoso avanço
e torcer para que assim se cristalize a próxima campanha.

Caso Lula venha a ser impedido de concorrer por conde-
nação em segunda instância, o quadro desfavorecerá
Bolsonaro. O clima eleitoral com um radical preso enfraque-
cerá o outro.

(O Tempo - 05/11/17)
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O namoro
dos ouriços

O tempo nos ensina muita coisa, conhecimentos acu-
mulados através dos anos com o estudo, ou da forma mais
dolorosa - através dos erros. Numa situação, porém, a
experiência pode atrapalhar: relacionamentos. O jovem é
mais aberto, aceita as coisas com mais naturalidade.
Piercing, brinco, cabelo comprido, tatuagem, tudo é nor-
mal, cada um vive como quer e as diferenças ajudam até
a dar mais colorido à vida. O adulto já tem uma ideia do
que deseja e na maioria das vezes não quer dar chance
àquilo que é novo, diferente. E começa a podar daqui e
dali, como se pessoas fossem arbustos, árvores de jar-
dim que se prestam a ser transformadas ao bel prazer do
jardineiro!

Uma boa receita de relacionamento é respeitar o es-
paço do companheiro, procurar amá-lo como ele é, com
suas qualidades e defeitos. E ter olhos bons, olhos que
realçam as qualidades e minimizam os defeitos. Como é
que ouriços namoram? Respeitando o espaço um do ou-
tro e com cuidado para não se ferirem mutuamente!

O namorado às vezes chega dez minutos atrasado e
encontra a moça nervosa, resmungona, olhando para o
relógio. Não importa a explicação que ele dê, a noite já
está estragada. Não tanto pelo atraso em si, que pode
ser devido ao trânsito, a um problema no carro, mas pela
desmedida importância que a moça deu ao caso.

Um vinho derramado na toalha da mesa, ou no chão,
durante uma reunião festiva; um copo quebrado, que im-
portância têm, se comparados com a felicidade, com a
alegria das pessoas que ali estão? E, no entanto, às ve-
zes viram um cavalo de batalha, um começo de briga, um
azedume que contamina todo o ambiente!

Qual é mesmo a maneira certa de falar, polipo ou pólipo,
necropsia ou necrópsia, autopsia ou autópsia? Isso não
tem tanta importância, não somos dicionários ambulan-
tes! E, na dúvida, é só pegar um Aurélio ou um Houaiss e
dar uma olhada. O que machuca é ser corrigido pelo com-
panheiro, especialmente em público.

As amantes costumam ter tanto sucesso porque se
programam apenas para agradar. Como têm pouco tem-
po, elas procuram utilizá-lo apenas com o que é agradá-
vel, deixando de lado discussões estéreis e estraga-pra-
zeres.

Penso que questões sérias devem mesmo ser discuti-
das de maneira clara, com todas as cartas na mesa, mas
em momentos adequados, agendados para isso. Já o aze-
dume constante é a melhor fórmula para ficar sozinho a
vida inteira!

F A L E C I M E N T O S
27/10 - Onofra Rita de Melo 84, anos
29/10 - Antonio Pedroso, 65 anos
29/10 - Regina Célia Marques, 60 anos
31/10 - Viviane Bazaglia Adolfo, 24 anos
01/11 - José Honório Neto (Juca Honório), 101 anos
03/11 - Isabel de Borba Andrade, 78 anos
04/11 - Antônio Henrique, 80 anos
04/11 - Mario Augusto de Oliveira, 73 anos
04/11 - Benedito Nogueira de Souza, 82 anos
07/11 - Maria Aparecida Amaral, 82 anos
08/11 - Tereza Rodrigues Grilo, 93 anos
09/11 - Paulo César Andrade Stefani, 67 anos
09/11 - Maria Conceição Colombaroli, 86 anos
10/11 - Afonsina Rezende Soares, 85 anos

AGRADECIMENTO
A Família de

JOSÉ
HONÓRIO

NETTO
(JUCA HONÓRIO)

Agradece as manifestações
de apreço recebidas por ocasião
seu falecimento, em 1º de
novembro de 2017.

O nosso muito obrigado a
AMPARA, Equipe / Enfermagem
da Santa Casa de Misericórdia de
São Sebastião do Paraíso e a
equipe do SAMU.

A família de

MARIA
APARECIDA

AMARAL
Comunica seu falecimento e agradece
as manifestações de pesar recebidas.
Agradece a equipe de Medicina
Domiciliar da Unimed, Fisioterapeuta e
Nutricionista, a equipe da Santa Casa,
UTI e em especial aos médicos e
enfermeiros da Ala da UNIMED.
Convida a todos para a missa de sétimo
dia, que será celebrada dia 13/11
(Segunda-feira) às 19 horas na Igreja
de Nossa Senhora da Abadia.

A Câmara Municipal de Jacuí-MG, vem através do Presidente do Legislativo,
Comissão Permanente de Licitações, tornar público a publicação do seguinte
procedimento licitatório. PRC 019/2017 – Tomada de Preço nº 002/2017,
Objeto: Contratação de empresa especializada em execução de obras
de estrutura metálica e serviços de engenharia para execução de
cobertura metálica da obra da Câmara Municipal de Jacuí MG,
incluindo materiais, equipamentos e mão de obras necessárias à
execução dos serviços contratados. Projeto Básico, Planilhas e
Cronogramas compõem os anexos do edital. Data 29/11/2017, 13:30h. O
Edital está à disposição dos interessados na sede da Câmara Municipal de
Jacuí/MG, pelo telefone (35) 3593-1720 ou pelo email:
camarajacui@hotmail.com, 09 de novembro de 2017. Hernane Lopes de
Siqueira, Presidente do Legislativo Municipal.
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e-mail: sergi.magalhaes@bol.com.br

SERGIO MAGALHÃES

Nesta mesma época no ano passado eu
vivi em Interlagos, uma experiência incrível.
Foi a minha primeira vez como jornalista co-
brindo o GP do Brasil de Fórmula 1, dividin-
do a sala de imprensa do autódromo com
jornalistas do mundo inteiro. Alguns dos quais
eu tenho como referência, professores de au-
tomobilismo, costumo dizer.

E novamente escrevo aqui do autódromo.
Um orgulho poder representar o Jornal do
Sudoeste. Acima de tudo, uma conquista
nossa porque não é sempre que se consegue
uma credencial de imprensa na Fórmula 1.

Por isso eu gostaria de compartilhar este
momento com cada leitor do JS e da coluna
Pole Position, porque é graças ao seu
prestigio que tudo isso está sendo possível.
Há 16 anos que a coluna existe, o que faz do
JS o único de Minas que a tantos anos abre
espaço semanal para o automobilismo. E isso
tem um peso enorme, se levarmos em conta
que os grandes jornais impressos do país
abandonaram as coberturas da Fórmula 1,
direcionando suas matérias para as mídias
digitais. Como ouvi de um colega de impren-
sa aqui, “é uma bandeira que precisa e me-
rece manter-se erguida”.

Dito isto, o campeonato acabou, Lewis
Hamilton já é tetracampeão, marca igual à
de Alain Prost e do próprio Sebastian Vettel,
com quem o piloto da Mercedes disputou o
título em igualdade de condições até o GP
da Bélgica, 13ª etapa. De lá para cá a Ferrari
e Vettel se perderam em erros e problemas
mecânicos que facilitaram um pouco a vida
de Hamilton sem que isso tirasse qualquer
mérito de seu talento e sua conquista.

Mas o fato de não ter mais a pressão da
disputa dos mundiais de pilotos e de cons-
trutores – a Mercedes também já é campeão
entre as equipes – não tira o brilho da corrida
já que o circuito de Interlagos, pela topogra-
fia do terreno, e características peculiares de
seu traçado com 4.309 metros, bastante téc-
nico e que agrada a maioria dos pilotos, cos-
tuma sempre proporcionar grandes corridas.
E não é só: pela primeira vez na história da
Fórmula 1 os fãs verão dois tetracampeões
juntos na pista. Outro Privilégio!

E tem também a segunda – agora defini-
tiva – aposentadoria de Felipe Massa. Ele
mesmo faz questão de dizer que agora não
terá volta. Ano passado Massa foi ovaciona-
do pelo público e até por membros de equi-

Privilégios

pes rivais enquanto caminhava de volta para
os boxes enrolado à bandeira do Brasil de-
pois de bater e abandonar a corrida. Uma
cena emocionante jamais vista em toda a
história da Formula 1, efeito do carisma de
Massa e da importância de seu trabalho na
Fórmula 1.

Com a repentina aposentadoria de Nico
Rosberg ao final do ano passado, a Mercedes
convenceu a Williams em liberar Valtteri
Bottas para o lugar do alemão, e a Williams
foi atrás de Massa que decidiu adiar a apo-
sentadoria. A sobrevida que Felipe ganhou
na Fórmula 1 não está sendo a que ele so-
nhou, o carro está abaixo das expectativas,
e Massa somou até aqui apenas 36 pontos,
quatro a menos que o companheiro de equi-
pe, Lance Stroll. Com a Williams buscando
alternativas no mercado de pilotos, Felipe
sentiu que era o momento certo de se apo-
sentar. É mais um privilégio deste colunista
poder estar nas duas despedidas de um
mesmo piloto, embora desta vez o próprio
Massa não espera receber tantas homena-
gens como no ano passado.

Este será o 45º GP do Brasil, o 35º, em
Interlagos – os outros foram realizados no
extinto Autódromo de Jacarepaguá, no Rio.
Alain Prost que deixou as pistas ao final de
93, ainda é o maior vencedor da prova com 6
vitórias. Dos pilotos em atividade, Massa e
Vettel venceram duas vezes cada, e Kimi
Raikkonen e Hamilton, uma, o que prova o
quanto é imprevisível o GP do Brasil. A Ferrari,
por exemplo, não vence em Interlagos desde
a emblemática decisão de 2008, quando
Felipe Massa ganhou a corrida, mas perdeu
o campeonato para Hamilton por um ponto.

Agora é pra valer: GP do Brasil, amanhã será
o último de Felipe Massa, em Interlagos

Reuters

Sebastião Tadeu Ribeiro

A população conscientizada
e ordeira do mundo inteiro não
admite em hipótese alguma
agressão ao meio ambiente, tan-
to no ar, água, solo e poluição
sonora. Com certeza ninguém
de boa consciência quer em
seus arredores, nem um tipo de
poluição sonora que lhes traga
estresse, irritação e até proble-
mas de saúde, principalmente
surdez.

Taxistas e pessoas que gos-
tam de sentar-se em um banco
de madeira na Praça Comen-
dador José Honório ao lado do
Banco Santander têm se senti-
do incomodados com o baru-
lho perturbador de um obsole-
to aparelho de ar condiciona-
do, instalado na parte externa
da agência bancária.

O obsoleto aparelho funci-

Aparelho de ar
condicionado em
agência bancária

tem causado
poluição sonora

ona nos dias úteis no período
comercial, ou seja, de manhã
até o final do expediente às 18
horas.

Com total razão, taxistas,
pessoas que vão àquele local
para rever amigos e para um
bate-papo,  e morador no
mesmo prédio, solicitam à
gerência da agência esta quei-
xa seja levada à direção do
Santander, no sentido de se
substituir o aparelho de ar
condicionado, obsoleto, por
um silencioso.

Nesta semana um técnico
efetuou serviço de limpeza no
aparelho, o barulho foi ameni-
zado, mas ainda continua
perturbador.

Não é de hoje que esta po-
luição sonora acontece.

Espera-se providências por
parte da gerência e direção do
Santander.

A SEE (Secretaria de Esta-
do da Educação) está fazendo
o chamamento para os jovens
que por algum motivo abando-
naram a escola antes de con-
cluir os estudos e desejam
retornar em 2018. O alerta é
para que os interessados fiquem
atentos para o vencimento do
prazo para a inscrição. Um for-
mulário eletrônico de inscrição
deve ser preenchido até a data
de 25 de novembro.

Ação faz parte da Campa-
nha VEM, promovida pelo Go-
verno de Minas Gerais, por
meio da Secretaria de Estado de
Educação desde 2015. Segun-
do destaca a diretora de Juven-
tude da SEE, Priscylla Rama-
lho, é importante os jovens fi-
carem atentos ao prazo de ins-
crição. "A campanha vai levan-
tar as demandas de vagas para
o próximo ano, por isso, é im-
portante que todos que têm
interesse em retornar os estu-
dos se inscrevam", afirma. Ao
manifestar o seu interesse por
meio da inscrição no site da
SEE, o candidato será então
encaminhado a uma unidade
escolar e terá a sua vaga asse-
gurada na rede estadual de en-

Jovens que desejam
retornar à escola em 2018
têm prazo para se inscrever

sino para o ano letivo de 2018.
A campanha é umas das

frentes da Virada Educação
Minas Gerais que foi criada
com o objetivo de trazer de
volta para a escola o jovem em
situação de evasão. O mote da
campanha deste ano é "A esco-
la só fica completa quando
você faz parte dela". Nos últi-
mos dois anos a SEE tem mo-
bilizado esforços para sensibi-
lizar os jovens sobre a impor-
tância de retornar aos estudos.
A campanha é direcionada es-
pecialmente para as pessoas
que ainda não concluíram o
Ensino Médio e que desejam
retornar para o ensino regular
ou Educação de Jovens e Adul-
tos (EJA), já que o Cadastra-
mento Escolar 2018 deste ano
contemplou também a EJA En-
sino Fundamental.

A secretaria de Estado de
Educação informa que a Cam-
panha VEM faz parte de um
movimento de mudança na es-
cola, um esforço em escutar a
juventude e discutir com toda
a comunidade escolar estraté-
gias para criar uma escola mais
afinada com a realidade dos
estudantes. "Estamos empe-

nhados em ouvir a juventude e
pensar ações que respondam as
suas demandas para construir-
mos coletivamente", comenta a
diretora. Desde o início da atu-
al gestão, o governo tem pau-
tado suas principais ações a
partir da realização de rodas de
conversas, pesquisas diagnós-
ticas, encontros e diversos
momentos de escuta e mobili-
zação.

A Política de Educação In-
tegral e Integrada em todo o
Estado tem sido destacada e
ampliada, com o atendimento
de mais de 150 mil estudantes.
A partir deste semestre, o mo-
delo passou a contemplar tam-
bém 44 escolas de ensino mé-
dio; a Educação Profissional,
que hoje já conta com mais de
44 mil alunos matriculados em
cursos técnicos na rede esta-
dual. Ainda neste contexto a
oferta abrange o Programa de
Iniciação Científica no Ensino
Médio; a criação do Programa
de Convivência Democrática; a
ampliação do ensino médio no-
turno e reorganização da Edu-
cação de Jovens e Adultos
(EJA), dentre várias outras
ações.

A Comissão de Agropecu-
ária e Agroindústria da As-
sembleia Legislativa de Minas
Gerais (ALMG) aprovou nes-
ta quarta-feira (8/11) parecer
favorável de 1º turno ao Pro-
jeto de Lei (PL) 2.874/15, dos
deputados Antonio Carlos
Arantes (PSDB) e Fabiano
Tolentino (PPS). A proposição
altera a Lei 19.476, de 2011,
que dispõe sobre a habilita-
ção sanitária de estabele-
cimento agroindustrial ru-
ral de pequeno porte no
Estado. O parecer do deputa-
do Gustavo Santana (PR) foi
pela aprovação do projeto. A
proposição segue para a Co-
missão de Fiscalização Finan-
ceira e Orçamentária (FFO)
antes de ser votada em ple-
nário.

A proposta dos deputados
altera a alguns artigos da Lei
19.476, tendo em vista as mo-
dificações no Sistema Unifi-
cado de Atenção à Sanidade
Agropecuária (Suasa) e no
Sistema Brasileiro de Inspe-
ção de Produtos de Origem
Animal (Sisbi-POA), que fo-
ram promovidas pelo Decre-
to Federal 8.471, de 2015.

PL AMPLIA
FORMALIZAÇÃO DE
EMPREENDIMENTO
AGROINDUSTRIAIS

Para o deputado Antonio
Carlos, o objetivo do projeto é
introduzir duas mudanças sig-
nificativas no Suasa e no
Sisbi-POA: a extensão da sua
aplicação a estabelecimentos
situados em área urbana e a
retirada da exigência de par-
ticipação de agricultor famili-

Arantes comemora aprovação de
Projeto de Lei que beneficia

pequenos produtores
Comissão de Agropecuária da ALMG dá aval
à formalização de pequenas agroindústrias

ar para caracterização de es-
tabelecimento agroindustrial
de pequeno porte.

“Nós queremos ampliar
as possibilidades de forma-
lização desse setor de ne-
gócios e de agregação de
valor aos produtos agrope-
cuários mineiros. E o nosso
substitutivo apresentado na
Comissão de Agropecuária na
reunião dá um passo a mais e
inclui nessa legislação, além
dos diversos tipos de agroin-
dústria de produtos de origem
animal e vegetal, todos os pro-
dutores de queijos artesa-
nais do Estado. Isso é uma
conquista importante para o
setor, principalmente em Mi-
nas, maior produtor de queijo
do País”, explicou Arantes.

Em sua origem, a Lei
19.476 abrigou agroindústrias
de pequeno porte de proces-
samento de carnes, ovos, pes-
cados, mel e leite, aí incluídos
os pequenos produtores de
queijo minas artesanal, tornan-
do-se outra via para regulari-
zação da produção de queijo.

O decreto editado em 2015

ainda admitiu o reconheci-
mento das bebidas como
produtos da agroindústria
de pequeno porte. Como
exemplo, na produção de
cachaça artesanal estima-se
uma clandestinidade de 95%
no Estado.

“A clandestinidade não é
boa para ninguém. Nem para
o produtor, que tem o seu pro-
duto desvalorizado no merca-
do e nem para o consumidor,
que não tem garantia de qua-
lidade do produto que conso-
me. O agronegócio sai preju-
dicado. O nosso projeto tem o
objetivo maior de facilitar essa
regularização da produção de
diversos setores da agroin-
dústria de pequeno porte”,
esclareceu Antonio Carlos.

O deputado esclareceu,
ainda que, a habilitação sani-
tária de estabelecimentos
agroindustriais de pequeno
porte demanda um tratamen-
to diferenciado, com regras
específicas para sua adequa-
ção sanitária. “A adoção das
regras sanitárias previstas
para grandes indústrias torna-

ria inviável a produção em
pequena escala”, alertou
Arantes.

Antonio Carlos também foi
autor do PL 1.702/11, que se
transformou na Lei 20.549, de
2012, que dispõe sobre a pro-
dução e a comercialização dos
queijos artesanais no Estado,
um marco no estímulo à regu-
larização e à expansão da ati-
vidade que é uma das maio-
res tradições mineiras.

DEPUTADOS
QUEREM DEBATER

ESTÍMULO AO
COOPERATIVISMO

Na mesma reunião, foi
aprovado requerimento do de-
putado Antonio Carlos para
debater, em audiência conjunta
com a Comissão de Desenvol-
vimento Econômico, o coope-
rativismo como instrumen-
to de geração de trabalho
e renda. O parlamentar ar-
gumenta que o cooperativismo
pode nortear políticas públicas
que diminuam o desemprego
no País.

“Como presidente da Fren-
te Parlamentar do Coopera-
tivismo e cooperativista des-
de novo, sei a importância des-
se modelo para os negócios de
qualquer setor. Do cooperati-
vismo de crédito ao coope-
rativismo rural, o saldo é sem-
pre positivo para todos os en-
volvidos. Não só os coopera-
dos ganham, mas a socieda-
de também. O tema precisa
ser debatido e tratado com a
devida importância aqui no
Legislativo”, explicou o par-
lamentar.

Texto e foto: Ana Karenina Berutti
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A torrefadora italiana de
café Illycaffè definiu os 40 ca-
feicultores finalistas do 27º Prê-
mio Ernesto Illy de Qualidade
Sustentável do Café para
Espresso. Entre eles estão os
produtores paraisenses Sebas-
tião de Carvalho Montans e
Dagmar Resende Pimenta que
foram classificados para a eta-
pa final do concurso. A Expe-
rimental Agrícola do Brasil, bra-
ço da illycaffè no país, anali-
sou 683 amostras enviadas das
principais regiões produtoras
de café arábica de grãos da
safra 2017/2018, o maior nú-
mero dos últimos 10 anos de
concurso.

Maior produtor nacional,
Minas Gerais predominou na
lista, com 36 finalistas prove-
nientes de todas as regiões
cafeeiras do Estado sendo 14
do Sul de Minas, 12 do Cerra-
do Mineiro, oito das Matas de
Minas e dois da Chapada de
Minas. São Paulo tem três
finalistas e a região Centro-
Oeste, representada na final
pela segunda vez desde o iní-
cio do concurso, tem um. A
seleção dos cafés vencedores
já foi realizada por especialis-
tas da empresa, que vieram da
Itália para o Brasil a fim de in-
tegrar a Comissão Julgadora.

Além dos campeões da ca-
tegoria nacional, foram defini-
dos também os vencedores re-
gionais. Para esta premiação, a
illycaffè divide o mapa do país
em 10 regiões sendo Cerrado
Mineiro, Sul de Minas, Cha-
pada de Minas, Matas de Mi-
nas, Espírito Santo, Norte/Nor-
deste, Rio de Janeiro, São Pau-
lo, Sul e Centro-Oeste. Os seis
melhores cafés do país serão
revelados na cerimônia de

Dois paraisenses estão entre
40 finalistas do 27º Prêmio

Ernesto Illy Café Sustentável
FOTOS: Reprodução

Cafés premiados participarão de
etapa internacional do concurso

premiação, em abril de 2018.
Os três primeiros ganharão

viagem ao exterior para parti-
cipar do 3º Prêmio Ernesto Illy
Internacional, quando será re-
velada a ordem de classifica-
ção entre eles (primeiro, segun-
do e terceiro colocados). O
Prêmio Ernesto Illy - Regional
terá até dois cafeicultores pre-
miados nos Estados ou regiões
inscritos. Todos os vencedo-
res e finalistas receberão prê-
mios em dinheiro e diplomas.

Maior produtor nacional de
café, o Estado de Minas Ge-
rais (dividido em Sul de Minas,
Matas de Minas, Cerrado Mi-
neiro e Chapada de Minas) tem
grande contribuição para o su-
cesso da tradicional premiação.
E essa predominância se man-
teve na edição atual é mineira a
maior parte das amostras en-
viadas, sendo que o Sul de Mi-
nas é a região com maior nú-
mero de participantes. Além de
Minas, o Estado de São Paulo
também teve número expres-
sivo de inscrições, ficando em
segundo lugar. Produtores das
regiões Centro-Oeste, Sul, e
dos estados do Espírito Santo
e Rio de Janeiro também con-
tribuíram enviando amostras.

Provenientes das principais
regiões produtoras de café Ará-
bica do Brasil, os grãos cha-
maram a atenção pela alta qua-
lidade. "As amostras deste ano
estão muito boas e a escolha
das 40 finalistas, como vem
ocorrendo nos últimos anos,
será muito difícil. Em geral, a
pouca chuva no período de co-
lheita favoreceu a fase de pre-
paro e a qualidade final. A
bienalidade negativa não inter-
feriu no número de amostras
recebidas este ano, pelo con-

trário, tivemos um incremen-
to. É possível que, com uma
safra menor, tenha havido um
cuidado maior com a qualida-
de por parte do produtor",
pondera o Aldir Teixeira, dire-
tor geral da Experimental Agrí-
cola do Brasil, braço da
illycaffè no Brasil e responsá-
vel pelo recebimento e análise
dos grãos.

A seleção dos melhores ca-
fés será feita por uma Comis-
são Julgadora composta por
especialistas nacionais e inter-
nacionais. Para o Prêmio
Ernesto Illy - Nacional, serão
escolhidos 40 produtores
finalistas antes da cerimônia de
premiação, na qual serão reve-
lados os seis melhores cafés do
país. Os três primeiros ganha-
rão viagem ao exterior para
participar do 3º Prêmio Ernesto
Illy Internacional. O Prêmio
Ernesto Illy - Regional terá até

 Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Chamada Pública
nº 005/2017 , Processo n.º 2121/2017, Objeto: aquisição de gêneros
alimentícios da Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar Rural,
destinado ao Programa Nacional de Alimentação Escolar, durante o período
de 6 (SEIS) meses. Os Grupos deverão apresentar a documentação para
habilitação e Projeto de Venda até o dia 04 de dezembro de 2017 às 13::30
horas. O edital completo e as demais informações relativas a chamada
pública encontram-se à disposição  no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Preça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-
7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,ou na Merenda Escolar, que fica na
Rua Dionizio Taulles s/n Parque São Judas Tadeu, diariamente das 08:00 as
11:00 horas e das 13  as 17 horas, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 10 de novembro de 2017. Adriano
Rosa da Silva – Presidente da Comissão Permanente de Licitações.

Sebastião Tadeu Ribeiro

O “JS” que sempre tem
prestado serviços de cunho so-
cial, no sentido de colaborar,
prevenir, dar sugestões, cobrar
quando é preciso, parabenizar
quando pedidos ou reclama-
ções da população são atendi-
das pelas autoridades, desta vez
faz alerta aos condutores de ve-
ículos automotores para que fi-
quem atentos em relação a três
radares instalados nas rodovi-
as BR 491 e BR 265 no perí-
metro urbano paraisense.

Os radares estão instalados
na BR 491 nas confrontações
dos bairros Jardim Alvorada
com Alto Bela Vista e Jardim
Alvorada com Alto Bela Vista e
Jardim Ouro Verde, bem pró-
ximo do Terminal Rodoviário.

Outro radar eletrônico na
BR 491 está instalado perto da
Passarela Padre Geraldo
Rezende, altura da Vila João
XXIII. O terceiro radar fica na
BR 265 bem ao lado do bairro
Portal dos Ipês, próximo aos
armazéns da empresa Peneira
Alta, sentido Ribeirão Preto e
vice-versa.

Vale lembrar que referidos
radares têm a função de inibir
e fotografar e prevenir infra-
ções no trânsito, mas também

Radares em rodovias no
perímetro urbano de Paraíso

têm distribuído muitas multas

são utilizados para punir os in-
fratores com penalidades que
além das multas também geram
perda de pontos na carteira de
habilitação. Em casos de infra-
ções gravíssimas o condutor
poderá ter apreendida a CNH,
o veículo ser apreendido e o
condutor até ser preso.

É oportuno lembrar aos con-
dutores que os radares regis-
tram excesso de velocidade, ul-
trapassagem perigosa (bem em
frente a eles na pista há faixas
contínuas), e o veículo em mo-
vimento mesmo durante o dia
tem que estar com a luz baixa
acesa nas rodovias, razão pela

qual condutores devem estar
atentos para não serem penali-
zados com base no Código de
Trânsito Brasileiro (CTB).

Ao frisar que a luz baixa
deve estar acesa, é porque con-
dutores costumam ir de um
bairro a outro no perímetro ur-
bano onde os radares estão ins-
talados. Se por um vacilo, es-
quecimento, desatenção ou de-
feito na parte elétrica do veí-
culo as luzes não estiverem
acesas, com certeza haverá a
multa. Além disso o condutor
perde quatro pontos a cada
“vacilo” cometido, além de
multa de R$ 130,06. Caso seja
paga no prazo estipulado, terá
20% de desconto e ela cairá
para R$ 104,12.

Como se sabe, caso o con-
dutor acumule perdas que che-
guem a 20 pontos po9derá ter
a CNH cassada por seis meses
ou mais, dependendo da gravi-
dade da infração cometida,
além de ter que fazer cursos
para aprender, reaprender ou
aperfeiçoar seus conhecimen-
tos das noras de trânsito.

Já pensou ficar seis meses
ou mais sem a sua CNH, ainda
mais se depender dela para o
seus sustento, ou outras ativi-
dades necessárias no seu dia a
dia?

Sebastião T. Ribeiro

ERRATA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A Associação dos Funcionários Municipais - AFM, localizada a Rua dos
Antunes, 1300, Centro, São Sebastião do Paraíso/Minas Gerais, CEP 37950-
000, representada neste ato por seu presidente IRACILDO DA SILVA
OLIVEIRA no uso de suas atribuições, vem retificar o edital de convocação
publicado no Jornal do Sudoeste na data de 08/11/17 em edição nº 2151,
para dele fazer constar as seguintes alterações na ordem do dia:
Onde se lê: "... realizará no dia 17/02/17"
Leia se: ... realizará no dia 24/11/17
Onde se lê: "... eleição por aclamação da única chapa inscrita para a
renovação da Diretoria Executiva e Conselho Fiscal da entidade em
conformidade com o Art. 56, §4º”.
Leia se: ...eleição por aclamação da única chapa inscrita para a eleição da
Diretoria Executiva e Conselho Fiscal no quadriênio de 02/02/2018 à 04/
02/2022 da entidade em conformidade com o Art. 56, §4º”.
Dê ciência e publica-se.

São Sebastião do Paraíso, 10 de Novembro de 2017
IRACILDO DA SILVA OLIVEIRA

Presidente AFM

Por João Oliveira

Na tentativa de reduzir o
número de acidentes registra-
dos na rua Doutor Placidino
Brigagão, a Secretaria Muni-
cipal de Segurança Pública,
Trânsito, Transporte e Defe-
sa Civil, por meio da Gerên-
cia de Trânsito, voltará a per-
mitir o estacionamento em
ambos os lados da via. A me-
dida busca evitar as ultrapas-
sagens e trânsito em alta ve-
locidade de alguns veículos,
além de aumentar a possibili-
dade de estacionamento na
área central.

A Prefeitura comunicou
que diante da demanda por
estacionamento na área cen-
tral, foi realizado estudo para

Estacionamento
será permitido em
ambos os lados da
Placidino Brigagão

viabilizar o retorno do esta-
cionamento do lado esquer-
do da via, onde deixará de ser
a segunda faixa de rolamen-
to passando a ter o estacio-
namento regulamentado.

O comunicado informou
ainda que a apenas nos quar-
teirões que antecedem os
cruzamentos com semáforo
permanecerão com restrição
de estacionamento visando
dar maior fluidez ao trânsito
evitando assim a formação
de grandes filas e possíveis
congestionamentos. Confor-
me informou a Prefeitura
“sugestões podem ser feitas
através da ouvidoria da Se-
cretaria Municipal de Segu-
rança Pública no telefone
3539-1023”.

dois cafeicultores premiados
em cada um dos nove Estados
ou regiões inscritos. Todos os
vencedores e finalistas recebe-
rão prêmios em dinheiro e di-
plomas. Serão distribuídos
mais de R$ 200 mil aos melho-
res colocados nas duas
premiações, além de diplomas,
troféu para o campeão nacio-
nal e premiações para os me-
lhores classificadores.

Além do IllyCafé, a
cafeicultora Dagmar Pimenta,
de Paraíso, também é uma das
finalistas no 14º Concurso Café
de Qualidade de Minas Gerais,
promovido pela Emater. Nesta
competição ela concorre com
o também paraisense Paulo
Sérgio Lobo. O resultado des-
te concurso deverá ser divul-
gado em dezembro deste ano.
Confira no quadro a seguir a
relação dos 40 finalistas do
Concurso IllyCafé edição 2017.
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Campeonato Paraisense Escolar de
Xadrez teve mais de 500 inscritos

por Gérson Peres Batista

Realizado com enorme sucesso na Arena
Olímpica o Campeonato Paraisense Escolar
de Xadrez 2017.

O concorrido evento capitaneado pelo
grande mestre Evandro Barbosa, coordenador
do projeto de xadrez, aconteceu na manhã e
tarde de sexta-feira (10/11).

O balanço da competição foi bastante
positivo reuindo 503 alunos-atletas inscritos e
muito envolvimento das escolas que participam
do projeto de xadrez.

Contando com o apoio da Prefeitura
Municipal e da estrutura do Clube de São
Sebasitão do Paraíso – CXSSP, os professores
do projeto se revezaram na arbitragem e
organização, cuja parte técnica esteve a cargo
do árbitro nacional Jeovane Cascais.

Paraíso tem hoje um grande projeto de
xadrez, onde cerca de 6 mil crianças e jovens
já aprenderam as regras e noções elementares
da modalidade ao longo deste ano de 2017.

São 12 professores que vão até as escolas
municipais e levam o xadrez como ferramenta
pedagógica para ajudar nas outras disciplinas,
sendo um projeto então de grande importância
para o enriquecimento curricular dos alunos.

Além da parte técnica do xadrez, as aulas
envolvem questões como planejamento,
memória, cálculo, atenção, paciência, tomada
de decisão e comportamento, atuando
diretamente no desenvolvimento humano.

O projeto paraisense de xadrez tem o
patrocínio da empresa Laticínios Aviação e é
executado pela Federação Mineira de Xadrez,
através de Lei de Incentivo ao Esporte do
Governo de Minas.

A Prefeitura Municipal de São Sebastião
do Paraíso e o próprio CXSSP também são
apoiadores do projeto, fornecendo a estrutura
para a transição do pedagógico para o
competitivo aos alunos interessados.

A comunidade paraisense ganhou muito
com esta feliz parceria pró-xadrez.

Que venha 2018 com muito xadrez
novamente!

RIO CLARO
Os jovens e talentosos irmãos Olavo

Oliveira (6 anos) e Tobias Oliveira (3 anos)
estiveram na tarde de domingo (5/11) na cidade
de Rio Claro/SP, onde disputaram o 1° Festival
da Amizade de Xadrez.

Enfrentaram jogadores de até 12 anos, num
total de 91 inscritos na categoria.

Foram acompanhados pelos pais e grandes
incentivadores Tania Carvalho e Leandro
Oliveira.

Olavo levou o troféu de 2° lugar na
categoria Sub8, fazendo 4 pontos.

Tobias jogou seu primeiro campeonato e
mesmo com apenas 3 anos de idade conseguiu
jogar bem em todas as partidas! Fez 1,5 ponto
e recebeu o troféu de 3° lugar na categoria
Sub6. Um desempenho espetacular!

Os irmãos vêm se destacando muito no
xadrez e têm todo potencial para levar muito

CXSSP

longe as cores do CXSSP!
Eles contam com o imprescindível apoio

de toda a família e amigos para a melhora do
nível técnico no jogo, que vem se mostrando
uma grande ferramenta para o aprimoramento
da notável inteligência deles.

Os nossos parabéns e agradecimentos aos
jovens e à família por tudo o que já represen-
tam em nosso esporte!

Fonte: www.cxssp.com.br

BLITZ
A Etapa 44 do Circuito Blitz do CXSSP foi

disputada na tarde de sábado (4/11) entre 17
participantes.

O mestre nacional Jair Vicente Domingues
(Elo 1953) venceu com propriedade ao fazer
6,5 pontos em 7 rodadas.

Em segundo lugar ficou o mestre nacional
Gérson Peres Batista (Elo 2125) com 6 pontos
e em terceiro ficou Dwlyan Santos (Elo 1940)
com 5 pontos.

PARTIDA
Brancas: Jinshi Bai (Elo 2553)
Pretas: Ding Liren (Elo 2774)
Liga Chinesa por Equipes
Rodada 18 – 4/11/2017
1.d4 Cf6 2.c4 e6 3.Cc3 Bb4 4.Cf3 0-0

5.Bg5 c5 6.e3 cxd4 7.Dxd4 Cc6 8.Dd3 h6
9.Bh4 d5 10.Td1 g5 11.Bg3 Ce4 12.Cd2 Cc5
13.Dc2 d4 14.Cf3 e5 15.Cxe5 dxc3 16.Txd8
cxb2+ 17.Re2 Txd8 18.Dxb2 Ca4 19.Dc2
Cc3+ 20.Rf3 Td4 21.h3 h5 22.Bh2 g4+
23.Rg3 Td2 24.Db3 Ce4+ 25.Rh4 Be7+
26.Rxh5 Rg7 27.Bf4 Bf5 28.Bh6+ Rh7
29.Dxb7 Txf2 30.Bg5 Th8 31.Cxf7 Bg6+
32.Rxg4 Ce5+ 0-1

RESPOSTA
A solução do diagrama apresentado na

edição do dia 4/11 do JS é: 1...Txe2+ 2.Txe2
Bxe2 3.Rxe2 Cxc3+, ganhando.

ESTUDO
No diagrama desta coluna as pretas jogam

e ganham. Tente resolver e confira a resposta
na edição de 18/11.

Um acidente registrado em
horário de pico no cruzamento da
rua José de Belo com a Monse-
nhor Mancini gerou confusão
durante a manhã de sexta-feira
(10/11), próximo ao Clóvis Salga-
do, horário de saída de estudan-
tes. O condutor de um Chevrolet
colidiu na lateral de um Gol que
seguia pela Monsenhor Mancini.
Guardas municipais controlavam
o trânsito no momento do ocor-
rido e o motorista alegou que ha-
via recebido permissão do GM
para seguir.

O condutor do Gol contestou
a versão e disse que ele já seguia
pelo trecho momento que o GM
teria liberado o trânsito para
quem estava na José de Belo. O
condutor do Chevrolet disse que
foi tudo muito rápido, mas que
não estava errado. “Estávamos
há quatro minutos parados es-

Acidente gera confusão no
cruzamento da José de Belo

com Monsenhor Mancini

perando, o GM fez o sinal para
seguirmos e obedecemos, ele
passou em alta velocidade quan-
do aconteceu a colisão, tanto
que quebrou a roda do carro
dele”, disse.

A Polícia Militar foi acionada

para registrar a ocorrência. O GM
teria confirmado a versão conta-
da pelo condutor do Chevrolet.
O veículo ficou parado na via até
que houvesse condições de
removê-lo. Apesar do susto, nin-
guém ficou ferido.
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As participantes fizeram a receita Cookie de Aveia

Evento do Grupo de Capoeira Axé Liberdade

Deputado Arantes visitando Ary e Mônica Nazar do Centro Espírita Tomás de AquinoAntonio Carlos no encontro com prefeito Jose Carlos, lideranças e amigos em São Tomás

Antonio Carlos e radialista Tenente Corsi
na  Rádio Comunitária São Tomás

Antonio Carlos e dona Maria
mãe do prefeito José Carlos

Participantes do Evento na Escola Municipal
Prefeito Jose Carlos, mestre

Willian Roberto Gomes e formandos

Prefeito José Carlos, Deputado Antonio Carlos Arantes,
vereadores na Rádio Comunitária

Agenda Municipal Positiva

O deputado Antonio
Carlos Arantes esteve em
São Tomás de Aquino para
reafirmar ao prefeito José
Carlos Pimenta seu apoio e
compromisso de trabalho

O Núcleo de Apoio à Saú-
de da Família -NASF- realiza
em São Tomás de Aquino um
trabalho de bons resultados
na área da Saúde municipal
com os profissionais: fisiote-
rapeuta, fonoaudióloga, nutri-
cionista, psicóloga, terapeuta
ocupacional. Vale ressaltar o
trabalho  que desenvolvem
com grupos e oficinas tera-
pêuticas.

Na Oficina Culinária são
realizadas novas receitas com
alimentos que não são cos-
tume no cardápio cotidiano
de muitas pessoas. Essas re-
ceitas são uma oportunidade

de conhecer como é importante
uma alimentação correta o que
contribui para uma melhor saú-
de. Aí vamos ter o Grupo de
Emagrecimento e Alimentação
Saudável onde se “aprende” a
ler o rótulo de qualquer produ-
to industrializado. Atividade
Física com ginástica ao ar li-
vre muito significativa dentro
deste contexto. A Oficina da
Memória e dentro dela espaço
para o artesanato e a  Terapia
Comunitária que tem recepti-
vidade das pessoas da comu-
nidade aquinense.

Alguns desses grupos são
abertos à população sem a ne-

cessidade de um prévio enca-
minhamento por profissional
que atua na área da Saúde. Ain-
da neste final de ano acontece-
rão encontros a exemplo: Gru-
po da Memória nos dias 29 de
novembro e 13 de dezembro no
Salão da Pastoral. Oficina Culi-
nária dia 6 de dezembro. Ali-
mentação Saudável e Emagre-
cimento nos dias 29 de novem-
bro e 20 de dezembro no Sindi-
cato e nos dias 13 e 27 de de-
zembro Salão do PSF  do Ro-
sário. Para o ano de 2018 nova
programação e novas datas que
serão comunicadas  a tempo
para todos que participam.

O Centro de Referência e
Assistência Social – CRAS –
realizou dia (5/11) na Escola
Municipal Santo Tomás de
Aquino apresentação de batis-
mo, troca de cordas e forma-
tura do projeto Oficina de Ca-
poeira. Nunca é demais res-
saltar o valor dos projetos  que
o CRAS Jairo de Lima  reali-

CRAS  realiza evento do
projeto Oficina de Capoeira

za em São Tomás de Aquino.
O que atinge prontamente
seus objetivos sociais.

O evento foi coroado de
sucesso e o Grupo Axé Liber-
dade teve entre os seus con-
vidados especiais, represen-
tantes de Batatais, Barrinha,
Franca, Patrocínio Paulista,
Itirapuã e Altinópolis.

O monitor do projeto é o
professor, mestre, Willian Ro-
berto Gomes. Mestre Willian
trabalha com crianças, ado-
lescentes e adultos. Formou-
se em Batatais e em São To-
más  está dando aulas há 9
anos.

Segundo Willian, o profes-
sor tem que ser “espelho”

para os alunos. Deve condu-
zi-los para a prática do bem,
da disciplina, de valores para
a prática na vida, de boas no-
tas na escola. Formar cida-
dãos conscientes de seu pa-
pel na sociedade. Ele salien-
tou “sou professor mas con-
tinuo aluno. Estou sempre
pronto a aprender, sempre

procurando melhorar. Conhe-
cer mais para estar atualiza-
do e passar para os meus alu-
nos nas aulas”.

A presença  do prefeito
José Carlos Pimenta foi mo-
tivo de grande satisfação para
todos os organizadores do
evento. É a primeira vez que
um prefeito aquinense parti-

cipa de  cerimônia como esta,
de Capoeira, projeto que tem
assinatura do CRAS. O fato é
uma demonstração clara que
o prefeito aquinense apoia e
incentiva tudo que possa ser
motivo para a prática de uma
vida saudável para as crian-
ças adolescentes e adultos de
São Tomás de Aquino.

Grupos Terapêuticos na Saúde Municipal

Deputado Antonio Carlos Arantes
visita São Tomás de Aquino

para novas conquistas em fa-
vor do município aquinense.
Disse que ainda há muito a
ser feito para o povo de São
Tomás e continuará traba-
lhando com empenho ao lado

dos vereadores e lideranças
da cidade. A seu pedido o
Governo Federal está libe-
rando para a Saúde do muni-
cípio R$100 mil e a primeira
parcela de R$50 mil já foi

depositada na conta da pre-
feitura.

Visitou a Rádio Comunitá-
ria onde foi entrevistado pelo
radialista Tenente Corsi. Es-
teve também revendo os ami-

gos Ary e Mônica Nazar do
Centro Espírita Tomás de
Aquino. Durante sua perma-
nência na residência do pre-
feito José Carlos Pimenta teve
a oportunidade de estar com

vereadores, lideranças polí-
ticas, secretários municipais
e amigos de longa data. Foi
um dia de resultados positi-
vos e boas notícias para São
Tomás de Aquino.
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Por João Oliveira

A comissão que estuda a
atualização da Lei Orgânica e
Regimento Interno da Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso se reuniu na tarde de
quinta-feira (9/11) com o con-
sultor e advogado Luiz André
de Araújo Vasconcelos, que irá
trabalhar para a reformulação
da “nova” lei. Na reunião, a
comissão debateu e pontuou
questões referentes a L.O que
dada a sua redação de 1990 já
não atenderia mais a realidade
de Paraíso. Devido ao grande
número de alteração que pre-
cisarão ser feitas, chegou a ser
falada durante a reunião em
“nova lei orgânica”.

Durante a reunião o advo-
gado apresentou um pré-pro-
jeto da Lei. O presidente da
Câmara e vereador Marcelo de
Morais fez diversas considera-
ções, entre elas o fato de a L.O
de São Sebastião do Paraíso ter
sido constituída do mesmo
modelo de outras cidades e de
que hoje ela já não atenderia a
realidade do município. Os par-

Comissão de revisão da Lei Orgânica se
reúne para dar continuidade a trabalhos

Debate inicial trouxe problemas do dia a dia enfrentado pelos vereadores
e importância da participação popular no processo de atualização da Lei

ASSCAMticipantes fizeram ponderações
e chegaram sugerir mudanças
que poderiam contribuir para o
desenvolvimento do município.

Conforme explica o advoga-
do Luiz André, o mais impor-
tante quando se fala em
reformulação da Lei Orgânica,
é garantir autonomia para o
município. “A Lei Orgânica é
um instrumento pelo qual o
município efetivamente se or-
ganiza. Quando você começa a
repensar a L.O, você começa a
dar um passo nessa garantia,
então o que gosto de destacar
que não é um advogado ou con-
sultor, não são somente os ve-
readores, mas para que uma Lei
Orgânica seja viável, de acordo
com que o município precisa,
demanda de uma participação
efetiva de todos e o que eu vejo
na Câmara Municipal de Paraí-
so é um empenho muito gran-
de”, destaca.

Sobre a Lei Orgânica de
Paraíso, o consultor destaca
que por ser uma lei de 1990,
desde então a Constituição Bra-
sileira já sofreu cerca de 97
emendas e segundo destaca é

importante que se faça uma
adaptação da Lei para essa
nova realidade em razão das
mudanças constitucionais. Ele
comenta que o reestudo da Lei
Orgânica, que em Paraíso par-
tiu da atual legislatura em ra-
zão de divergências entre Exe-
cutivo e Legislativo, é um mo-
vimento também chegou a ou-
tras cidades.

“É um movimento de vári-
os municípios, sempre encabe-
çados pelas Câmaras Munici-
pais em uma visão de tentar
garantir mais autonomia den-
tro desse cenário. Que eu tra-
balho hoje, são pelo menos oito
municípios trabalhando nesta
questão e sempre muito bem
pensada nesse sentido”, desta-
ca. Luiz André também apre-
sentou à Comissão um modelo
de organização de Lei Orgâni-
ca. “Foi uma proposta de re-
dação que trata justamente da
estrutura do município, relação
Legislativo-Executivo e tudo o
que precisa ter. Agora é trazer
as questões da realidade do
município para que seja eficaz
para Paraíso”, completa.

Para o relator da Lei Orgâ-
nica, Vinício Scarano, o mais
importante da reunião foi a par-
ticipação de algumas lideranças
da cidade, entre elas Acissp e
Faculdade Calafiori. “Isso mos-
tra que há interesse na partici-

pação nas políticas públicas de
Paraíso. Foi apresentado um
documento inicial, elabora por
uma assessoria jurídica espe-
cializada em atualização de leis
orgânicas, que será o inicio do
processo e iremos debater ar-
tigo por artigo, ouvindo toda a
comunidade”, destaca. Ele cita
a participação de ex-presiden-
tes da Câmara que também es-
tiveram presentes na reunião,
entre eles o presidente da
Acissp Ailton Rocha de Sillos
e o assessor da Câmara José
Maria Malaguti, que também
ocuparam as presidências da
Casa em suas legislaturas.

“Eles lidaram com situações
que é o dia a dia da Lei Orgâni-
ca e levantaram situações que
causam dificuldades nos traba-
lhos e que já podem ser acerta-
das de inicio; a partir daí é de-
bater item por item e chegar a
uma L.O organizada e que seja
cumprida pelos Poderes do
município, mas o mais impor-
tante que iremos discutir será
as políticas públicas para o
município, entre elas educação,
saúde, saneamento, meio-ambi-
ente entre outras, e nesse con-
texto podemos abordar questões
que já são abrangidas por leis
federais e estaduais e melhorar
o nosso município”, destaca.
De acordo com o relator, a co-
missão terá 180 dias para con-

cluir os trabalhos podendo ser
prorrogados por mais 180, con-
forme prazo regimental, mas a
intenção é concluir os trabalhos
em três meses.

Para o presidente da Acissp,
Ailton Rocha de Sillos, a pro-
posta da Câmara é muito im-
portante para o momento e des-
taca que a atual L.O, dada a sua
redação, muita coisa precisa ser
adequada para a realidade de
Paraíso. “Eu tenho experiência
com a Lei Orgânica, se a Câ-
mara for administrar o muni-
cípio exatamente como manda
a L.O não consegue fazer o seu
trabalho, tem coisas que já não
atendem mais a atual Legislatu-
ra, a lei é antiga, não quero di-
zer que ela não é útil, ela é
muito importante, mas precisa
ser adequada e esse é o mo-
mento”, comenta.

Sillos destaca ainda que en-
tre os desafios que enfrentavam
enquanto presidente da Câmara
estava principalmente a questão
da tributação. “Precisamos or-
ganizar essa parte e olhar com
mais cuidado porque é preciso
atrair indústrias e empresas e
fazer algo que seja factível à
geração de emprego e renda
para o município. Vamos fazer
nossa parte”, completa.

Conforme volta a ressalta o
presidente da Câmara, Marcelo
de Morais, o intuito é justamen-

te sanar problemas que verea-
dores vem enfrentando no tra-
to do Legislativo e Executivo.
“Não adianta nada queremos
colocar algo em lei, se nossa lei
orgânica não contempla. Preci-
samos atualizá-la e readequar
em diversos seguimentos, tan-
to que estamos dando ampla
transparência para que a popu-
lação participe desse processo
e quando tiver formatada, co-
locar em votação; será uma Lei
que irá durar para os próximos
10, 15 anos. Nosso objetivo, dá
atual legislatura é dar ênfase em
um trabalho que precisa ser exe-
cutado”, destaca.

Marcelo cita como exem-
plo um caso recente envolven-
do o uso desenfreado de um
artigo da L.O onde o prefeito
pedia urgência de aprovação
em todos os projetos que subi-
am para a Casa. “Tivemos que
fazer alteração no artigo e nós
vereadores é quem vamos de-
liberar se aquele projeto é de
relevância ou não, urgente ou
não. Nós agora iremos decli-
nar isso no plenário. A exem-
plo, o Prefeito pediu o artigo
54 no projeto do Orçamento
Municipal, como nós vereado-
res aprovamos um orçamento
em 30 dias? Isso é impossível,
o que tem acontecido é um
Control C+ Control V e nós não
queremos isso”, completa.


